
ГОСТ Р  50017-92, Машины текстильные и оборудование вспомогательное. Патроны конические переходные. Половина угла конуса 4 град. Угл. 20'. Р...
Textile machinery and accessories. Transfer cones. Half angle of the cone 4 degrees 2'. Dimensions and checking methods

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92


ГОСТ Р  50017-92, Машины текстильные и оборудование вспомогательное. Патроны конические переходные. Половина угла конуса 4 град. Угл. 20'. Р...
Textile machinery and accessories. Transfer cones. Half angle of the cone 4 degrees 2'. Dimensions and checking methods

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92


ГОСТ Р  50017-92, Машины текстильные и оборудование вспомогательное. Патроны конические переходные. Половина угла конуса 4 град. Угл. 20'. Р...
Textile machinery and accessories. Transfer cones. Half angle of the cone 4 degrees 2'. Dimensions and checking methods

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92


ГОСТ Р  50017-92, Машины текстильные и оборудование вспомогательное. Патроны конические переходные. Половина угла конуса 4 град. Угл. 20'. Р...
Textile machinery and accessories. Transfer cones. Half angle of the cone 4 degrees 2'. Dimensions and checking methods

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92


ГОСТ Р  50017-92, Машины текстильные и оборудование вспомогательное. Патроны конические переходные. Половина угла конуса 4 град. Угл. 20'. Р...
Textile machinery and accessories. Transfer cones. Half angle of the cone 4 degrees 2'. Dimensions and checking methods

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92


ГОСТ Р  50017-92, Машины текстильные и оборудование вспомогательное. Патроны конические переходные. Половина угла конуса 4 град. Угл. 20'. Р...
Textile machinery and accessories. Transfer cones. Half angle of the cone 4 degrees 2'. Dimensions and checking methods

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92
http://gostexpert.ru/gost/gost-50017-92

